

“Percibir y Apropiarse para Resignificar”:

Municipalidad de San Fernando organiza primera bienal internacional de arquitectura, patrimonio y urbanismo

Con un reconocimiento al arquitecto Miguel Lawner Steiman, Premio Nacional de Arquitectura (2019), el próximo lunes 2 de septiembre se dará inicio a la Bienal Internacional de Arquitectura, Patrimonio y Urbanismo de San Fernando, que busca reflexionar sobre las potencialidades de la ciudad y debatir respecto al desarrollo urbano, la preservación del patrimonio histórico y la identidad de la capital de Colchagua.

Este encuentro que se desarrollará hasta el 6 de septiembre en el gimnasio del liceo Neandro Schilling, reunirá a arquitectos, urbanistas, académicos y profesionales locales y extranjeros que expondrán su visión respecto al pasado y desafíos de las urbes.

Para el alcalde Pablo Silva Pérez, esta es una instancia que permite dar realce a la importancia que tiene San Fernando en el contexto regional y nacional. “Nuestra ciudad tiene riquezas patrimoniales, arquitectónicas y culturales que dan un sentido de identidad social a nuestra comunidad; son parte de nuestra historia y orgullo de los sanfernandinos”.

Asimismo, el jefe comunal resaltó que en este simposio el municipio reconozca la trayectoria de Lawner Steiman, a quien definió como “un hombre con un fuerte compromiso social y un hito importante que un Premio Nacional de Arquitectura esté en nuestra comuna que tiene 282 años de historia y cargada de simbolismos, partiendo por sus hombres y mujeres; edificios centenarios que se entremezclan con una ciudad

que se expande buscando un futuro mejor”.

Esta bienal acuñada con la frase “Percibir y Apropiarse para Resignificar” contará en su apertura con las ponencias del profesor de la universidad de los Andes, Agustín Donoso (Ciudades que Conversan); Diálogo con Secplan: “Una Mirada a la Planificación de la Ciudad”; el panel de conversación: “Miradas Arquitectónicas de San Fernando” con los arquitectos Claudia Catalán, Fernando López, Matías Ortiz, Mauricio Cornejo y Pablo Baeza; la conferencia “La ciudad y los astros” de Nicolás Medina Peña, astrónomo y doctor en Astrofísica; y las exposiciones San Fernando en la mirada del fotógrafo Rodrigo Pardo y acuarelas patrimoniales con el arquitecto y artista plástico Pablo Martínez.

El martes, Mónica Bustos Peñafiel, arquitecta, Dra. en Urbanismo y Ordenación Territorial y profesora de la Universidad de Chile, presentará el documental en homenaje a Miguel Lawner. Posteriormente, el propio Premio Nacional de Arquitectura será el orador principal de la jornada con la charla “La Mirada Diseñada de Futuro”. Le seguirán las intervenciones de Diego Ortiz (Colegio de Arquitectos de Rancagua) y Beatriz Buccicardi Kretschmer, arquitecta y presidenta del Colegio de Arquitectos con “Visión y Misión del arquitecto en Chile”.

Al día siguiente, destacan Tamara Espósito Matta, quien expone respecto a “San Fernando del Paleolítico a la Entrada Norte” y el ingeniero forestal es-

pecializado en arbolado urbano Santiago del Pozo con “San Fernando y su paisaje”, para luego dar paso a un panel de la Universidad Católica y a un conversatorio.

Para el jueves se consideran las conferencias de Pola Mora con “Las Bienales de Arquitectura en Chile- Aportes y Significados”; Henry Bauer con “Innovación municipal”; “Ciudad, arte y poesía, Una Mirada a la Generación Hispanoamericana del 27 desde Julio Casal y la Revista Alfara” del poeta e investigador uruguayo Pablo Eguren; y “El Arte Urbano y la Arquitectura Contemporánea”, del arquitecto y Executive MBA, Antonio Prado.

En la clausura están las ponencias de Rodrigo Ramírez Montecinos con “El diseño en la ciudad”; la arquitecta y curadora de arte de Brasil, Ana María Mac Dowell, con “Regeneración urbana”; Sandra Iturriaga del Campo Dra. en Arquitectura U.C. con “Patrimonio y Paisaje Ribereño: revelar un espacio memorable”; el arquitecto José Luis Delsante charlará respecto al Proyecto Recuperación patrimonial Liceo Neandro Schilling de San Fernando; y el arquitecto y máster en estudios territoriales y de la población Sergio Garrido Orellana con “Ciudades saludables”.

Asimismo, el alcalde de San Fernando agradeció la colaboración de las instituciones que hicieron posible materializar esta iniciativa, entre ellas las universidades Pontificia Católica de Chile (PUC), UChile, UOH; el liceo Neandro Schilling; el instituto AIEP, y el Colegio de Arquitectos.


